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Ata da Décima Sexta Sessio Ordindria do Segundo Periodo da Terceira Sessao Legistati
da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte de setembro do ano de dois mff PiNbolertrOSs taney
no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, Ayehtuadrea!
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-

vindas a todos, e iniciou a sessto com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) cumprimentou os enfermeiros e técnico

de enfermagem presentes na sessdo. Em seguida, registrou que esta a disposi¢ao da classe para
votar a favor do projeto, ressaltando que, se nao estiver de acordo com o que desejam, vai pedir
vista da matéria. Enfatizou ser uma uta de décadas da classe de enfermagem que estao sempre na
linha de frente. Destacou que vai exigir do Prefeito que o piso seja pago de forma justa, por fim,
frisou que esta a disposi¢Ao da categoria. O vereador MURILO TOLENTINO (PODE) registrou
que estiveram discutindo hoje pela manha, em umareunifo com a categoria de enfermagem, sobre
oO repasse do recurso que ja esta em conta para enfermagem. Pediu uma reuniao com as
representantes dos sindicatos presentes para poder saber se houve algumaaltera¢ao no projeto,
pois, explicou que estiveram fazendo as modificagées solicitadas pela categoria juntamente com a
CCJ, e agora esta acontecendo uma movimentagéo. Disse que a sua vontade é que esse recurso
seja aprovado, massetiver alguma coisa errada, vai acompanhar com os sindicatos, para definir 0
que a classe realmente quer, e possam resolver a problematica. O vereador BIGA KALAHARE
(PT) também registrou que esta apoiando a classe, registrando que existe uma grande
irresponsabilidade do Poder Executivo de sempre trazer os projetos para essa Casa em cima da

hora, e dizem que esse projeto tem que ser aprovado até amanha. Questionou do porqué nao houve
uma programac¢ao e uma organiza¢ao para trazer esse projeto antecipadamente, destacando que a
classe precisa e merece de respeito, tendo em vista nao s6 0 que aconteceu na pandemia, mas com
tudo que acontece na satde no Brasil. Parabenizou a todos enfatizando que se espera que tudo seja
resolvido. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) saudou também a todos os enfermeiros que
vieram presenciar uma grande conquista na Casa. Relatou que esta Casa acompanhou diversas
reunides sobre 0 assunto do piso para enfermagem; na oportunidade, parabenizou a vereadora
enfermeira Alba Leal, 0 enfermeiro Murilo Tolentino, os demais vereadores, a CCJ e a todos
sindicatos que representam essa classe trabalhadora do municipio. Relatou que o Poder Legislativo
trabalha diariamente para garantir os direitos do cidaddo e nao é diferente com os trabalhadores da
satide. Destacou a importancia de se elaborar um texto que possa contemplar os profissionais,
acrescentando que esta Casa esta a disposicfo da categoria, ressaltando que merecem
reconhecimento da sociedade a nivel Nacional. Disse que tem certeza que os vereadores
comungam com 0 seu objetivo de aprovaresta lei que garantem 0 direito de cada um que representa
uma grande parte da satide do municipio. O vereador ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS)
saudou a categoria da enfermagem presente, ressaltando que gostariam que a populacgao viesse
sempre prestigiar a sessdo na Casa do povo. Disse que vai solicitar que seja votado um projeto de
lei de sua autoria que dispde sobre o respeito a dignidade especial da crianca de adolescentes,
pessoas em desenvolvimento e condigao especial e fragilidade psicolégica no 4mbito do servigo
publico municipal da infancia sem pornografia. Informou a presenca na sessao dos conselheiros
tutelares representantes do Concelho Estadual dos Direitos da Crianca e do Adolescente —

CONDECA. Reforgou que esta lei também € muito importante, por isso, gostaria que essa pauta
também fosse apreciada na presente sessao. Finalizou registrando o apoio da Casa a classe da
enfermagem. O vereador Professor JOSAFA GONCALVES (PL) saudoua todos os profissionais
da enfermagem presente na Casa, também manifestando apoio ao projeto referente ao piso da
enfermagem. Destacou a importancia da categoria, ressaltando sobre 0 novo piso que significa
dignidade, reforgando também que esta a disposicao para acompanhar a classe trabalhadora.
Acredita que vai haver um consenso entre 0 governoe os profissionais, acrescentando que tem
certeza que nenhum dos pares da Casa votara contra esse piso. O vereador ERASMO MAIA
(UNIAO BRASIL) cumprimento o enfermeiros ¢ técnicos de enfermagem presente na sessao,
registrando que a pauta desta sesso é o PL que dispée sobre o auxilio financeiro da Unido para
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complementac¢Ao do piso salarial nacional dos enfermeiros e técnico de enfermagem no municipio.
Registrou da reuniado de trabalho em que se chegou ao entendimento que é necessario, de acordo
com a orientagao da assessoria juridica desta Casa, que é preciso autorizar 0 governo Municipal a
suplementar a Lei Orcamentaria que é um instrumento importante para o governo Municipal para
que esse pagamento possa acontecer. Relatou que a proposta foi discutida com a presenga das
liderangas do sindicato, funcionarios e na condigéo de presidente da Comiss&o de Constituigdo e
Justig¢a em que ajustaram com o presidente da Comissaéo de Satide, que fariam um relatorio
conjunto para que pudesse acelerar esse pagamento. Explicou que todos sabem que a Lei Federal
ja depositou a complementa¢ao desde maio, quando foi aprovado e foi discutido a agdo direta de
inconstitucionalidade numero 722, pelo Supremo Tribunal Federal. Disse que discutiram ponto a

ponto da lei municipal, e o unico ponto divergente, onde aceitaram trés mudangas, foi exatamente
no artigo 4°, que pelo tempo de discussao nfo ficou claro, em vista disso, surgiram varias situag6es.
Relatou sobre essas mudangas, e destacou que ao final ficou acordado, com apoio do Sindicato,
que a mudan¢ado artigo 4° foi ajustado para que o governo pudesse a partir da aprovagao ser
sancionadoe até sexta-feira, o recursos pudesseser realizado. Disse que ficaram com essa decisdo
e elaboraram um relatorio que esta a disposig4o do sindicato, mas naofoi possivel as representantes
do sindicato repassarem a informacdo para todos ou para todas que fazem parte dessa categoria.
Fez uma proposta ao Presidente de dispor o plenarinho para que elas possam esclarecer essas
mudangas a categoria, e enquanto isso, permanecem comalei aqui, mas s6 se coloca em Pauta
quando houvero entendimento e autorizagao por parte deles. Portanto, destacou que devem ser
responsaveis ao ponto de trazera lei discutida e pacificada para a votac4o. Sugeriu que o PL retorne
para comissdo para que possam chegar a um denominador comum, pois nao ha como votarem essa
lei se nado houver um entendimento geral. Portanto, destacou que estardo trabalhando para que ela
seja votada para beneficiar toda a categoria dos enfermeiros. A vereadora ENF. ALBA LEAL
(MDB) cumprimentou com muita honra os enfermeiros e técnicos de enfermagem que estao
presentes na sessao. Destacou que tem certeza que esto aqui por um bom objetivo referente aos
seus direitos que ha muito tempo vem sendo discutido com os sindicatos da categoria. Disse que
realizaram a quarta reunido para tratar da carga horaria, as plataformas, que o Ministério da Saiide
encaminhou na sexta-feira. Disse que esse plendrio estava cheio de profissionais da enfermagem
com a participa¢ao de técnicos do Ministério da Satide tirando duvidas, pois todo dia tem uma live
diferente e uma determinagao do Supremo Tribunal Federal, por isso, precisam que o enfermeiro
tenha a seguranga no recebimento dopiso, que é de direito o enfermeiro que luta nas unidades de
saude incansavelmente. Destacou que, como enfermeira representando a classe juntamente com 0
vereador Murilo Tolentino, estéo aqui para aprovar essa lei, de acordo com as consisténcias, caso
contrario, propde a discussdo do PL, pois é melhor receberem um piso com seguranca do que
votarem uma lei que de repente ela possa prejudicar a enfermagem posteriormente. Também
manifestou seu apoio a categoria, enfatizando que tem certeza que nenhum vereador ficara contra
a enfermagem. O vereador ANDREO RASERA (MDB) cumprimentouos enfermeiros e técnicos
de enfermagem presente na galeria do Poder Legislativo. Disse que tem muita honra de hoje dizer
a todos os enfermeiros e técnicos de enfermagem que votara sim, naquilo que for de beneficio a
esta classe que luta com muita dificuldade. Destacou que acredita que todasas entidades, todas as
classes, tem que ter o seu reconhecimento, e que o Supremo Federal fez ao reconheceratravés da
emenda 124, o direito ao piso salarial da enfermagem é legitimo, e esta Casa hoje, depois de um
debate que amadureceu bastante, voltard sim ao piso salarial da enfermagem. O vereador
ALEXANDRE MADURO (MDB) cumprimentou todos os enfermeiros e técnicos de
enfermagem presentes nesta sessdo. Ratificou as falas dos vereadores Andreo Rasera e Alba Leal,
reforgando que esta Casa fara o seu papel de assegurar o direito da enfermagem quanto a
compet€ncia da regulamenta¢do da Lei permitindo com isso respaldo para que a Prefeitura possa
pagar o piso salarial da categoria. Disse que o direito da classe esta assegurado peloprojeto delei
aprovado no Congresso Nacional, sancionado pelo Governo Federal, e nio compete na condi¢ao
de vereador o papel de retirar qualquer direito dos enfermeiros, pois reconhecemaluta da classe.

2



PODER LEGISLATIVO
CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
Enfatizou que a Camara de Vereadores estaraé apoiando por reconhecer a importancia do
profissional de satide que tem o respeito e o reconhecimento dos pares da Casa. TEMPO DAS
BANCADAS: O vereador GERLANDE CASTRO (PSB) saudou a classe da enfermagem
presenta na sessdo, ressaltando ser justa a luta dos profissionais de satide e manifestando seu apoio
a votacado do PL. Disse que ja teve a oportunidade de participar em varias discussGes nesta Casa,
uma delas foi a valorizacéo da categoria de educag&o, e nao tem duvida que a conexdo de
negociacao nao vai faltar nessa Casa, porque esto conversando e dialogando com uma categoria
que tem tudo para dar certo e avangar neste projeto. Reforgou que a categoria pode contar com
esta Casa que sempre teve compromisso com municipio de Santarém. Também fez um desabafo
registrando que recebeu ainda pouco em seu gabinete mais uma dentincia do Hospital Regional do
Baixo Amazonas — HRBA, de uma senhora que faz tratamento ha seis anos na unidade,a qual foi
chamadae informada que nao pertence mais ao quadro de tratamento do HRBA. Disse que essa
Casa precisa tomar providéncias, nao podem aceitar essa situagao do Hospital Regional. Lamentou
a situagao e pediu ao Governador que mande essa empresa embora de Santarém, porque ela nao
tem responsabilidade com a populagdo. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) destacou que
devido a presenga dos enfermeiros e dos técnicos em enfermagem no plenario, o tema nao poderia
ser diferente. Destacou sobre a lei que vai regulamentar 0 pagamento do piso Nacional da
enfermagem no municipio, citando também sobre a luta de muitos anos e o esforco da categoria.
Segundo ele, esta havendo o repasse de algumas informacdes que ndo sao verdadeiras, uma delas
€ que tem vereador contra a regulamentacéodesta lei, e nao é verdade; outro ponto que ressaltou,
€ que nao est&o votandohojeo piso salarial do enfermeiro, porque ja foi aprovado pelo Congresso
Nacional, isso é uma matéria de cunho Federal. Apesar disso, o Supremo Tribunal Federal - STF
definiu que cabe as cdmaras regulamentar apenas a suplementac4o do or¢amento Municipal, que
€ 0 que estéo fazendo. Argumentou também que mesmo quetivesse alguém contraalei do piso
Nacional da enfermagem, jamais iria se suplementar a uma Lei Federal. Também esclareceu ser
inverdade que o prefeito Nélio Aguiar esta colocando dificuldade em aprovar esta lei. Destacou
que € papel do governo Municipal mandaresta lei para esta Casa para ser discutida, e é o que vem
acontecendo. Citou sobre as reunides para se chegar a um entendimento de um texto que pudesse
ser discutido e votado, mas parece ainda existir um desentendimento. Ressaltou que pedir vista do
PL seria mera politicagem e nao solugao, portanto, sugeriu ir para o plenarinho discutir o ponto
que aindanaoesta claro. Finalizou destacando que naoadiantafazer discurso para ganhar aplausos
e depois 0 municipio naoter dinheiro para pagar, entao abre aqui a sugestio de discussao da Lei
até que ela esteja encaminhada para posterior votac4o. O vereador ENF. MURILO TOLENTINO
(PODE) cumprimentou a presenga de sua mae enfermeira Marcela Tolentino no plendrio. Em
seguida, registrou que acreditava que haveria a votacdo do PL referente ao piso da enfermagem,
registrando que é justo e valido a reclamag¢4o e o protesto da categoria. Espera que consigam
aprovar, pois este projeto poderia ter sido debatido a mais tempo, porém, n4o tem cinco dias que
ele chegou na Casa. Relatou que a resposta que recebeu do Poder Executivo é que esse projeto
acabou atrasando e nfo conseguiu passar pelo Conselho de Satide que poderiater sido debatido.
Disse a categoria para que fiquem tranquilos que o recurso ndo vai ser devolvido, vai ficar em
conta, mas acredita que sé em novembro conseguirao o receber. Citou sobre as modificacées no
PL, ressaltando que terao que dialogar para negociar com o Poder Executivo. Relatou que 0 recurso
esta na conta, e que a categoria vai continuar lutando para receber 0 que tem pordireito. Concluido
o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia com a discussdo da ata
do dia 11 de setembro de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a
leitura dos expedientes recebidos: MEMO. 105/2023 - GAB. Ver. Aguinaldo Promisséria (Unido
Brasil); MEMO. 110/2023 - GAB. Ver. Jander Ilson Pereira (Unido Brasil); MEMO. 045/2023 —

GAB. Ver. Didi Feleol (PP); MEMO. 089/2023 — GAB. Ver. Carlos Silva — Assunto: mudang¢a de
partido; Of. 315, 316 e 317/2023 — GAB. Prefeitura. Foram encaminhados as comissdes
pertinentes: PROJETO DE LEI 2925/2023, de autoria do vereador Silvio Neto (Unido Brasil), que
dispde sobre mudancga de nomenclatura da Escola Municipal de Educacao Infantil e Ensino
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Fundamental José de Melo Filho para "ESCOLA MUNICIPAL INDIGENA TUPINAMBA DE
EDUCACAO INFANTIL E ENSINO FUNDAMENTAL JOSE DE MELO FILHO" localizada
neste Municipio de Santarém, na Reserva Extrativista Tapajos-Arapiuns, na Aldeia Amorim e
determina outras Providéncias. PROJETO DE LEI 2924/2023, de autoria do vereador Alysson
Pontes (PSD), que “Institui e inclui o Dia do Desbravador, no Calendario Municipal de Santarém,
a ser comemorado, anualmente, no dia 20 de setembro””. TRABALHOS ACATADOS: Pedido de
Informa¢ao 126/2023, de autoria do vereador JK do Povao (PSDB); Pedidos de Informacao 127 e
128/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); Pedido de Informagao 129/2023, de
autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil). Em seguida, transcorreu para Segunda
Parte da Ordem do Dia com discussdo e votagéo das matérias em pauta. TRABALHOS
APROVADOS: Mocées de aplausos 330 e 331/2023, de autoria do vereador Carlos Silva
(PODE); Mogéesde Aplausos 332, 333 e 334/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino
(PODE); Mog6esde Aplausos 335 e 336/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB).
Em seguida, deu-se inicio a votagdo dos projetos em pauta, com a discussio do PROJETO DE
LEI N° 1220/2021, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS), que dispde sobre
o respeito a dignidade especial de criangas e adolescentes, pessoas em desenvolvimento e em
condigées de especial fragilidade psicolégica, no 4mbito dos servicos publicos municipais —

infancia sem pornografia, e da outras providéncias. Aposa leitura do projeto com seu parecer e
justificativa, este foi aprovado em 1* e 2° discussdo, por unanimidade. Dando sequéncia a sessdo,
a vereadora Adriana Almeida solicitou a inversdo de pauta referente ao Projeto de Lei 2912/2023,
de autoria do Poder Executiva, que dispde sobre o auxilio financeiro da uniao para
complementa¢ao do piso salarial nacional dos enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem e
parteira da area de saude publica repassado a prefeitura municipal de Santarém. Houve a aprovaca4o
da inversdo em pauta, o entanto, na oportunidade, o vereador Erasmo Maia (UnidoBrasil) pediu a
palavra pela ordem, e registrou que recebeu um requerimento assinado pelas senhoras Débora
Ferreira, Marcela Brasil, e Andreia Lima, que sao presidentes, respectivamente, do Sindicato dos
Trabalhadores de Satide Publica do Para - SINTESP, Sindicato dos Enfermeiros do Estado do Para

- SENPAe Sindicato dos Trabalhadores em Satide do Estado do Para - SINDSatide. Relatou que
elas o solicitaram, como presidente da 2* Comiss&o, projecdo de prazo para analise juridico,
portanto, respeitando o desejo e a vontade da categoria em retomar o debate novamente, solicitou
que 0 projeto retorne a comissdo para que possam alinhar nova data para dialogar sobre o referido
projeto. O presidente Silvio Neto (Unido Brasil) registrou que vai suspender a sessio para ouvir
os sindicatos e tentar entrar em um entendimento. Feito isso, aguardou-se a retomada da sessdo.
Havendo o retorno da sess&o, varios vereadores se manifestaram sobre a matéria, por fim, o
presidente informou que a Casa vai atender 0 pedido dos sindicatos e devem encaminhar para CCJ
para que seja debatido novamente. Nao havendo mais discussao, 0 presidente SILVIO DOS
SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proxima
sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL);
ALYSSON PONTES (PSD); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB);
ENF. MURILO TOLENTINO (PODE); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS);
ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); ELIELTON LIRA
(AVANTE); JUNIOR TAPAJOS (PL); ANDREO RASERA (MDB); CARLOS SILVA
(PODE); ERLON ROCHA (MDB); GERLANDE CASTRO (PSB); ENF. ALBA LEAL
(MDB). VEREADORES AUSENTES COM

—
JUSTIFICATIVA: |AGUINALDO

PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); DIDI
FELEOL (PP). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E,
para constar, mandou lavrar a ata, que depgis deflida, discutida e aprovada sera assinada por quem
de direito.
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